

**ANALISIS RASIO PROFITABILITAS UNTUK MENGUKUR KINERJA  
KEUANGAN PADA KANTOR CABANG KSP KOPDIT SWASTISARI OEBA  
KOTA KUPANG**

Oleh

Bella Shelomita Didok

19410337

**ABSTRAK**

Penelitian ini bertujuan untuk mengukur kinerja keuangan pada Koperasi Swastisari Kota Kupang. Ditinjau dari rasio profitabilitas dengan menggunakan metode pendekatan yaitu dengan pendekatan deskriptif kuantitatif.

Secara umum Koperasi Simpan Pinjam (KSP) adalah kegiatan penyediaan dana dari anggota koperasi dan kemudian melakukan penyimpanan serta mengeluarkan dana tersebut untuk keperluan dan kepentingan setiap anggota berdasarkan kesepakatan setiap anggota guna mencapai tujuan bersama. KSP memberikan pinjaman kepada anggotanya dengan tujuan untuk memperbaiki kehidupan para anggotanya.

Koperasi merupakan badan hukum yang didirikan oleh perorangan atau badan hukum koperasi dengan pemisahan kekayaan para anggotanya sebagai modal menjalankan usaha yang memenuhi aspirasi dan keutuhan bersama dibidang ekonomi, sosial, dan budaya dengan nilai dengan nilai dan prinsip koperasi. koperasi mempunyai peranan penting dalam perekonomian indonesia sehingga harus dikelola dengan profesional. Usaha koperasi merupakan usaha yang sesuai dengan demokrasi ekonomi, karena dalam demokrasi ekonomi terdapat unsur-unsur usaha koperasi.

Sebagai pedoman umum dalam mengetahui kinerja keuangan, maka diperlukan laporan keuangan yang diterbitkan oleh koperasi, sehingga dapat diketahui keberhasilan maupun permasalahan yang dicapai koperasi dalam pengelolaan keuangannya. Kinerja keuangan merupakan pencapaian atau hasil yang diterima oleh koperasi dalam melaksanakan aktivitas operasional usahanya. Koperasi dapat berkembang dengan baik dari segi keuangan maupun manajemen. Pada hakikatnya laporan keuangan merupakan suatu daftar finansial yang berkaitan langsung dengan posisi keuangan dan operasi keuangan, yang keduanya memberikan informasi berkenaan dengan kondisi keuangan koperasi.

Secara umum profitabilitas dapat diartikan sebagai kemampuan koperasi untuk menghasilkan laba. Laba yang dimaksud adalah hasil yang didapatkan dari kegiatan operasional dan menjadi tolak ukur dalam menentukan kinerja keuangan koperasi. Laporan keuangan koperasi merupakan dokumen resmi yang memberikan gambaran tentang kondisi keuangan koperasi. Laporan keuangan ini mencakup informasi tentang asset, kewajiban, ekuitas, pendapatan, biaya dan laba rugi koperasi selama periode tertentu. Laporan keuangan koperasi bertujuan untuk menyediakan informasi yang bermanfaat bagi pengelola koperasi dan pengguna lainnya dalam pengambilan keputusan.

Laporan keuangan koperasi merupakan dokumen resmi yang memberikan gambaran tentang kondisi keuangan koperasi. Laporan keuangan ini mencakup informasi tentang asset, kewajiban, ekuitas, pendapatan, biaya dan laba rugi koperasi

selama periode tertentu. Kinerja keuangan merupakan pencapaian atau hasil yang diterima oleh koperasi dalam melaksanakan aktivitas operasional usahanya.

Rasio profitabilitas merupakan rasio utama dalam seluruh laporan keuangan, karena tujuan utamanya adalah hasil operasi/keuntungan. Rasio profitabilitas sangat penting bagi semua pengguna laporan tahunan, khususnya investor ekuitas, laba merupakan satu-satunya faktor penentu perubahan nilai efek/sekuritas pengukuran dan peramalan laba merupakan pekerjaan paling penting bagi investor ekuitas. Menurut Undang-undang Nomor 25 Tahun 1992 tentang perkoperasian, menyebutkan bahwa koperasi adalah badan hukum yang didirikan oleh orang, perseorangan atau badan hukum koperasi, dengan pemisahan kekayaan para anggotanya sebagai modal untuk menjalankan usaha, yang memenuhi aspirasi dan kebutuhan bersama dibidang ekonomi, sosial, dan budaya sesuai dengan nilai dan prinsip koperasi.

Penilaian kinerja keuangan suatu koperasi diukur karena dapat sebagai bahan evaluasi dalam pengambilan keputusan atau kebijakan-kebijakan yang akan digunakan untuk tahun periode yang akan datang. Dengan melakukan teknik wawancara, dan dokumentasi dengan data yang diperoleh dari laporan keuangan Koperasi Swastisari Kota Kupang. Kemudian dianalisis dengan menggunakan analisis laporan keuangan yang terdiri dari rasio profitabilitas diantaranya ROA dan ROE.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa perhitungan data rasio profitabilitas KSP Kopdit Swastisari kupang selama lima tahun terakhir pada periode 2018-2022, menunjukkan bahwa profitabilitas ekonomi mengalami perkembangan yang

berfluktuasi . dapat dilihat dari terjadinya peningkatan maupun penurunan dari tahun ketahun. Pada tahun 2018 sebesar 0,46%, ditahun 2019 mengalami penurunan sebesar 0,39% . Namun pada tahun 2020 mengalami peningkatan lagi sebesar 0,42%,dan di tahun 2021 mengalami penurunan sebesar 0,34%.Tahun 2022 mengalami penurunan kembali sebesar 0,33%.

Kesimpulannya: KSP Kopdit Swastisari Kupang ditinjau dari rasio profitabilitas yaitu Return On Aset (ROA) dan Return On Equity berada dalam kondisi tidak baik. Analisis rasio profitabilitas untuk mengukur kinerja keuangan pada Kantor Cabang KSP Kopdit Swastisari Oeba Kota Kupang. Rasio *ROA( Return On Aset )* yang merupakan perbandingan antara laba bersih dengan total asset yang dimiliki oleh Koperasi Swastisari Kupang selama 5 tahun terakhir, yaitu: Tahun 2018-2022 ada pada kategori Tidak Baik. Sedangkan, Rasio *ROE( Return On Equity )* yang merupakan perbandingan antara laba bersih dengan total asset yang dimiliki oleh Kantor Cabang Koperasi Swastisari Oeba Kota Kupang selama 5 tahun terakhir, yaitu: Tahun 2018-2022 ada pada kategori Tidak Baik.

**Kata Kunci : Laporan Keuangan Koperasi, Rasio Profitabilitas, ROA, ROE.**